
Le patrimoine géologique de la Bretagne, 30 ans après son inventaire

Max Jonin*¹

¹Société Géologique et Minéralogique de Bretagne – Société Géologique et Minéralogique de Bretagne – France

Résumé

En 1992, sur initiative associative, avec le concours de géologues universitaires naturalistes et avec le soutien de la DIREN, un inventaire " *des sites d'intérêt géologique en Bretagne* " est entrepris pour retenir *in fine* une centaine de sites remarquables. Une action pionnière au niveau national. 30 ans plus tard, l'action volontariste n'a pas faibli et on peut reconnaître un engagement régional : action administrative, présence sur le terrain pour compléter l'inventaire, pour le suivi des géotopes, pour initier une gestion et une valorisation, et pour mettre en place des partenariats avec les collectivités territoriales. Toutefois, et alors que l'un des sites inscrit à l'INPN est protégé " *pour son intérêt scientifique* " depuis 1893, la prise en compte du patrimoine géologique comme partie intégrante du patrimoine naturel reste à la peine à tous les niveaux. Des sites se ruinent ou disparaissent. Dans cette communication, je présenterai un bilan des actions et dresserai les perspectives susceptibles de faire évoluer ce statu quo.

Mots-Clés: patrimoine géologique, patrimoine naturel, Bretagne

*Intervenant